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投资者关系活

动类别 

 特定对象调研          分析师会议 

 媒体采访              业绩说明会 

 新闻发布会            路演活动 

 现场参观、座谈交流 

 其他 电话会议交流 

参与单位名称

及人员姓名 
通过网络方式召开 2023年半年度业绩网上说明会 

时间 2023 年 9 月 20 日 

地点 通裕重工会议室 

上市公司接待

人员姓名 

公司董事、总经理司勇先生， 

董事、副总经理、董事会秘书李春梅女士，董事、财务总监高升业先生， 

财务总监助理王龙飞先生，证券事务总监助理、证券事务代表李振先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、公司董事、总经理司勇先生开场致辞 

尊敬的各位投资者朋友： 

大家下午好！ 

欢迎参加通裕重工股份有限公司 2023 年半年度业绩网上说明会。我谨代表

公司管理层，向关心、关注、支持通裕重工发展的投资者朋友表示衷心的感谢！ 

2023 年上半年，风电行业继续保持良好的发展趋势，公司在珠海港集团的

大力支持以及公司董事会的正确领导下，充分利用综合性研发制造平台优势，

抓住行业发展有利于机遇，促进公司风电锻造主轴、铸造主轴及铸件等风电类

产品，以及抽水蓄能锻件、船用锻件等其他锻件产品的生产销售；同时报告期

内原材料价格波动较为平稳，保障了公司主营业绩持续增长。报告期内，公司

实现营业收入 28.60 亿元，同比下降 0.61%；实现归属于上市公司股东的净利润

1.83 亿元，同比增长 65.08%。 

在国有控股股东珠海港集团充分赋能下，公司凭借在投资者关系工作中的

优异表现，在由全景网主办的“投资者关系金奖（2022）”全国性评选中荣获

“杰出 IR 公司”和“杰出 IR 团队”两项重磅奖项，同时公司荣获第十八届中



国上市公司董事会金圆桌奖-“公司治理特别贡献奖”，充分体现了资本市场对

公司的认可和支持；公司连续两年主动发布 ESG 报告，持续传递公司价值，并

且在 2023 年度粤港澳大湾区国有企业控股上市公司 ESG 评级中，公司凭借在环

境、社会和公司治理等方面优秀的履责表现，入选“大湾区国企 ESG 发展指数”

榜单。下一步，公司将继续围绕主业不断提升核心竞争力，奋力实现公司高质

量发展，以良好的经营业绩回报广大投资者。 

希望通过接下来的互动交流，大家为公司的发展提出宝贵建议和意见。同

时我们也希望通过交流能够增进相互了解，并继续得到大家的理解、信任和支

持。谢谢各位！ 

二、互动问答 

1、问：请问公司三季度订单如何？ 

答：您好，公司是以销定产，经营策略是“订单拉动、生产推动、管理互

动”，公司营销部门全年持续抢抓市场订单。目前公司订单情况可以保证生产

经营的正常开展。谢谢！ 

2、问：厂商目前为降低成本多选铸造，但是公司前期募集资金是以锻造为

主，公司这次研判市场如何带来好的收益？ 

答：您好，随着国内风机大型化及成本持续优化的发展趋势，部分国内客

户基于降本压力选择采用铸造主轴，国外客户考虑产品性能优势基本还是选择

锻造主轴。公司前期募集资金投资建设的 700MN 模锻压机项目投产后，预计可

以大幅提升风电主轴、船用曲臂等锻件产品的材料利用率，降低生产成本，提

高锻件产品的市场竞争力。此外，公司具备市场所需各种规格的锻造主轴和铸

造主轴的批量生产能力，可以同时满足客户不同需求。谢谢！ 

3、问：公司目前海上风电出货是海外还是国内，分别占比多少？ 

答：您好，公司的海上风电产品销往国内外，但目前海上风电产品收入占

公司风电产品收入的比例较小，未来仍有较大的增长空间。公司将抓住行业发

展机遇，利用产业链优势持续推进海上风电和海外市场的开发，促进公司的持

续、健康发展。谢谢！ 

4、问：公司今年风电模块化业务为什么减少很多？ 

答：您好，公司开展风电装备模块化业务是为了带动公司风电产品的销售，

今年上半年客户给到的模块化业务订单和去年相比有所下降，导致公司该部分

收入同比下降。公司仍将继续与相关客户沟通，争取更多订单，谢谢！ 

5、问：公司营业收入下降原因是什么，公司是否对销售人员和负责人有相



关问责制度？ 

答：您好，今年上半年，公司主要产品收入如风电主轴、铸件等同比保持

了较大幅度的增长，毛利率较低的风电装备模块化业务收入同比下降幅度较大，

虽导致公司上半年营业收入同比略有下降，但未对公司整体业绩造成较大影响。

公司今后将重点开发附加值高、毛利率高的产品市场，努力提升公司的发展质

量。谢谢！ 

6、问：募投项目进展如何？股价一直低位徘徊，与公司目前的基本情况好

像有不少差距，请问公司在这方面有什么实际举措回报广大中小投资者利益？

谢谢！ 

答：您好，公司的 700MN 模锻压机项目目前仍在建设中，预计 2024 年底投

产。同时公司一直与客户沟通直驱式风电结构件订单，促进青岛宝鉴建设的大

型海上风电结构件项目尽快实现效益。我们一直努力提升公司业绩，促进公司

的高质量发展，力争用更好的业绩回报广大股东。谢谢！ 

7、问：公司股价一路下探有没有救市行动？公司股东有何感想？ 

答：您好，公司生产经营情况正常，自上市以来保持较高的分红比例，我

们对公司未来的发展前景和股价充满信心。谢谢！ 

8、问：公司的模锻技术目前有应用了么？模锻压机什么时候能建成投产？

预计能给公司贡献多少收入？ 

答：您好，公司的 700MN 模锻压机项目仍在建设中，预计 2024 年 12 月底

投产。我们预计该项目投产后可以大幅提升公司锻件产品的材料利用率和生产

效率，提高公司的核心竞争力。谢谢！ 

9、问：今年下半年的订单情况怎么样？预计对今年总体的业绩影响有多

少？ 

答：您好，截止今年 6 月底，公司及子公司拥有在手订单约 15.59 亿元，

新订单仍滚动式获取。我们将尽全力抢抓市场订单，力争促进公司业绩稳定增

长。谢谢！ 

10、问：公司发行 14.847 亿元可转债募投项目的最新进展如何？未来公司

会采取哪些举措推动可转债转股？ 

答：您好，公司的 700MN 模锻压机项目仍在建设中，预计 2024 年 12 月底

投产。同时公司一直在与客户沟通直驱式风电结构件订单，促进青岛宝鉴建设

的大型海上风电结构件项目尽快实现效益。我们对公司未来的发展前景和股价

充满信心。谢谢！ 



11、问：介绍一下公司无人机业务？ 

答：您好，国有控股后，公司树立了“打造国际一流的能源装备制造商及

知名的功能材料供应商”的战略目标，并对公司资产和业务进行了梳理，围绕

主业优化资源配置，最大程度实现资源的合理利用，目前从事无人机业务的子

公司已经注销。我们将继续整合梳理公司业务，不断促进公司的高质量发展。

谢谢！ 

12、问：公司近年来机构调研众多，股价一直在低位徘徊始终没有起色，

请问贵公司有没有提升公司价值的实际措施，谢谢。 

答：您好，促进公司业绩的持续稳定增长、更好的回报广大股东一直是我

们不断追求的目标。国有控股以来，我们明确了自身的发展定位，通过新项目

建设发挥产业链优势积极应对市场需求的变化，同时我们也在不断梳理整合公

司现有业务，努力提升公司的发展质量。我们相信在国有股东的赋能下，公司

未来会保持健康持续的发展。谢谢！ 

三、董事、副总经理、董事会秘书李春梅女士致结束语 

尊敬的各位投资者朋友： 

通裕重工 2023 年半年度业绩网上说明会已经进入尾声。我们很高兴与投资

者朋友共同探讨了公司的经营现状及未来发展等大家关心的问题，我们会认真

研究和汲取大家提出的富有建设性的宝贵建议。 

上半年，在控股股东珠海港集团大力支持和公司董事会的正确领导下，公

司紧紧围绕公司高质量发展主线，积极抢抓发展机遇，确保了生产经营各项工

作的稳步推进。我们将锚定“打造国际一流的能源装备制造商及知名的功能材

料供应商”的战略目标，聚焦主业，优化资源配置，力争早日实现公司制定的

投入产出领先、技术研发领先、成本管理领先、质量控制领先“四个领先”奋

斗目标，进一步促进公司高质量可持续发展，力争为股东带来更丰厚的回报！ 

相信通过今天短暂的交流增进了彼此了解。再次感谢大家对公司的支持和

关注，感谢全景网提供的良好沟通平台！谢谢！ 

附件清单 无 

日期 2023 年 9 月 20 日 

 


